



- wirksame und beweiskräftige Voraussetzungen zu schaffen, um auf politischer und diplomatischer Ebene durch offensive Maßnahmen den Feind an der Verwirklichung seines Langzeitprogramms, der Mißachtung des Völkerrechts und ratifizierter Verträge zu hindern;
- die kriminellen Menschenhändlerbanden als willfährige und brutale Werkzeuge der imperialistischen entspannungsfeindlichen Kräfte und ihre Stützpunkte in ihrer Wirksamkeit einzuschränken und schließlich zu zerschlagen.

Durch die offensive Gestaltung der Arbeit aller Linien und Dienstseinheiten hat das MfS vorrangig einen spezifischen Beitrag zur Vorbeugung, Aufklärung und Verhinderung des ungesetzlichen Verlassens und zur Bekämpfung des staatsfeindlichen Menschenhandels zu leisten, indem

dafür vorhandene Ursachen und begünstigende Bedingungen rechtzeitig aufgedeckt und beseitigt,

die Pläne, Absichten, Maßnahmen, Mittel und Methoden der feindlichen Zentralen, der kriminellen Menschenhändlerbanden und der in feindlicher Absicht handelnden Personen innerhalb der DDR rechtzeitig aufgedeckt und konsequent bekämpft werden.